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disputam as cinco vagas
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VEREADORA
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Rose Félix denuncia
que governo Marco Antônio

fraudou portal para ter
argumento em processo

Vereadora chamou a ação de aventura jurídica,
com a adulteração de informações
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Farra das atas
Governo Marco Antônio escolhe

agora empresa de Coronel Fabriciano
com contrato de R$ 3 milhões

Largamente denunci-
ada, a farra das diárias
continua como regra na
atual gestão municipal
de Itabira. Desta vez, o
processo de compra e
contrato sem a realiza-
ção de licitação favore-
ce empresa de Cononel
Fabriciano, detentora de
ata promovida pelo Con-
sórcio Intermunicipal
Multissetorial do Médio
Rio Piracicaba (Cons-
mepi), presidido pelo
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB).
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Mais de
400 pessoas
participam

do 1º
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vimento encabeçado
pela Confederação Naci-
onal dos Municípios
(CNM) com a participa-
ção da Associação dos
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ção FPM.

Grupos de convi-
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se reuniram no sábado
(23), em Santa Maria
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Zum!

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

É um dos seus períodos mais negativos para assumir
compromissos importantes. Não tenha medo de to-
mar iniciativas no trabalho, por que elas serão reco-
nhecidas e incentivadas por seus superiores.

Fase em que sua inteligência se elevará devido ao bom
fluxo de Júpiter. Contudo, procure compreender me-
lhor seus colegas de trabalho, bem como os familia-
res e a pessoa querida. Possibilidade de expansão.

Com otimismo e entusiasmo, você conseguirá ótimos
resultados. Não trate com pessoas desconhecidas. Te-
nha cautela. Este período é ideal para você desenvol-
ver sua capacidade de reflexão e paciência, observan-
do o que acontece ao seu redor.

Fase em que haverá muita paz no âmbito familiar.
Muita felicidade íntima e proteção na vida social. Faça
higiene mental divertindo-se, passeando e conhecen-
do pessoas à noite. Não deixe que a opinião dos ou-
tros interfira na sua escolha amorosa.

Excelente aspecto astral para experiências psíquicas
e ao aumento e a evolução de sua inteligência e co-
nhecimentos. Paz íntima e amorosa. Os astros desa-
conselham qualquer decisão definitiva nesta fase.

Você tem inclinação para as pesquisas profundas, a
medicina, a filosofia, a ciência. Procure convergir tudo
isto para o terreno prático, sólido, rentável. Não fi-
que no mundo dos sonhos. Seja sincero no amor.

Aproveite a influência deste período para conhecer
pessoas. As amizades que fizer vão trazer vantagens.
Promissor para estudos e para procurar uma melhor
colocação profissional.

Evite questões com vizinhos. Os amigos leais o aju-
darão em qualquer dificuldade e conseguirá realizar
boa parte de seus desejos. Ótimo para o amor e o tra-
balho. Não deixe de praticar esportes.

Tome cuidado com a precipitação. Evite o nervosis-
mo, ansiedade e a desconfiança em si mesmo. Por-
tanto, acautele-se. Dê mais atenção aos assuntos rela-
cionados com as pessoas de sua família.

Muito bom para você. Vai se entender melhor com a
família e com seus superiores e colegas de trabalho e
lucrará bastante se poupar o seu dinheiro. Evite sair
todas as noites, pois o corpo e a mente necessitam de
horas de repouso.

Faça o que puder para aumentar suas amizades ou
então conservar as que já fez no passado. Evite atri-
tos com quem quer que seja a fim de não criar inimi-
gos, declarados ou ocultos. Fluxo favorável para o
romance, o trabalho, o lar e a família.

Cuidado com prejuízos causados por empregados ou
sócios. Não realize o negócio que está pretendendo.
Espere o dia de amanhã para concretizá-lo. Não dis-
cuta com a pessoa amada. Acautele-se contra a inqui-
etude e a impaciência.

A tarifa do Serviço Autônomo de Água e
Esgoto (Saae) de Itabira fica mais cara a partir
deste domingo, 1º de outubro.

O reajuste, conforme a Agência Reguladora
Intermunicipal de Saneamento Básico de Minas
Gerais (Arisb-MG), será de 15,67%.

Em 2022, o reajuste foi de 14,53% e passou a
ser aplicado no mês de novembro. Além de ser
reajustada neste ano com um mês de antecedên-
cia, a partir de outubro, o que possibilita engor-
dar ainda mais o caixa do Saae, a porcentagem
ultrapassa e muito o Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), que afere a inflação acu-
mulada nos últimos 12 meses, que foi de 4,61%.

A proposta de reajuste foi apresentada na ter-
ça-feira (26) ao Conselho de Regulação e Con-
trole Social para Saneamento Básico do Municí-
pio de Itabira.

O índice de 15,67% foi sugerido pela Arisb-
MG, a quem cabe a fixação, o reajuste, a revisão
dos valores das taxas, tarifas e outras formas de
contraprestação dos serviços públicos de sanea-
mento básico no município.

Sem publicidade, a agência reguladora pro-
mete realiza em três dias (de 27 a 29) consulta
pública para dar transparência e permitir que os
moradores de Itabira e demais interessados se
manifestem sobre a revisão tarifária do Serviço
Autônomo de Água e Esgoto.

O coordenador de regulação da Arisb-MG,
Guilherme Augusto Silva Araújo, assegura que a
agência reguladora trabalha em cima de quatro
eixos fundamentais para definir o reajuste tarifá-
rio. O estudo de reajuste tarifário visa definir ta-
rifas que garantam o equilíbrio econômico e fi-
nanceiro do Saae, possibilitando alcançar a ofer-
ta universal de serviços de qualidade, mediante
preços que estão de acordo com a capacidade de
pagamento da população e, consequentemente, o
pleno acesso da população aos serviços essenci-
ais de saneamento.

As alterações nas contas irão variar de acordo
com as categorias (residencial, residencial tarifa
social, comercial, industrial e pública), faixas de
consumo e serviços (água e esgoto). Dessa for-
ma, o usuário residencial que possui os serviços
de água e esgoto e consome 10m³ (10 mil litros)
receberá uma fatura mensal de R$ 61,21, o que
representa um acréscimo de R$ 8,29.

Conta do Saae
fica mais cara a

partir de outubro

PREPARE O BOLSO

Neste domingo (1º) a 52ª Subseção da Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB Itabira), promove por meio
da Comissão de Esportes, o Pedale e Movimente-se.
Um evento esportivo aberto ao público, com aproxima-
damente 10km de percurso e saída marcada para às 9h,
da praça do Areão.
O representante da Comissão de Esportes da OAB, o
advogado Rogério Pierry, convida os moradores de
Itabira e região para o evento e destaca o caráter social
do passeio, que promove uma integração entre a classe
de advogados e a sociedade.
Inscrição: “https://forms.gle/nFdHQCjeXtjE7Wo37”

OAB Itabira promove passeio
ciclístico no domingo

Clima esquenta
O clima segue quente também na Câmara Mu-

nicipal de Itabira. A vereadora Rosilene Félix
(MDB) protagonizou uma dessas situações ca-
lorosas ao sofrer uma tentativa de silenciamen-
to, conforme interpretou ela sobre o processo ju-
dicial movido pelo Executivo. Indignada, a mu-
lher mostrou que não está para brincadeira e não
se intimidou, partindo para o contra-ataque com
novas denúncias em punho, ou seja, na língua.
“Nessa tentativa de silenciamento, porque eu
acho que deve doer muito as coisas que são ditas
aqui no plenário, eu recebo a intimação de uma
ação de indenização por danos morais simples-
mente por expor o que estava no Portal da Trans-
parência”.

O troco
Mas engana-se quem pensa que uma intimi-

dação vai parar a vereadora. Ela já deu prova de
que não está para brincadeira e que fará o neces-
sário para se defender e manter o seu direito de
desempenhar o papel de representante do povo,
para o qual foi eleita, ou seja, fiscalizar e cobrar
satisfação dos atos do Executivo. Rose Félix cha-
mou a ação de aventureira. Com a adulteração
das informações, ela diz que o prefeito tenta in-
duzir a Justiça a erro e rebaterá o processo judi-
cial com outro mais consistente.

Alerta
Foi memorável a tradicional cerimônia de

honrarias da Câmara Municipal, realizada na se-
mana passada. Muita gente bonita sendo home-
nageada por seus serviços a favor do próximo.
Mas nem tudo foram flores. André Viana, um dos
homenageados, presidente do Sindicato Metaba-
se, aproveitou o momento para fazer um alerta
um tanto preocupante à cidade. É sério o risco
de Itabira se transformar em uma cidade fantas-
ma, sem serviços básicos até mesmo de coleta
de lixo, sem ter como honrar a folha salarial dos
servidores municipais, sem recurso para investir
no básico do básico com as políticas públicas
necessárias e demandas sociais sempre crescen-
tes”, sentenciou André Viana, depois de infor-
mar a nova data de exaustão mineral, prevista
para ocorrer entre 2041 a 2060.

Alerta II
O discurso do sindicalista coincide com o

período em que a Prefeitura informou o Orça-
mento Fiscal 2024, que ultrapassará R$ 1 bilhão.
O alerta chama atenção para os desperdícios em
tempos de vacas gordas, propondo investimen-
tos para salvar a cidade do caos total.
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Largamente denunci-
ada, a farra das diárias
continua como regra na
atual gestão municipal de
Itabira. Desta vez, o pro-
cesso de compra e con-
trato sem a realização de
licitação favorece empre-
sa de Cononel Fabricia-
no, detentora de ata pro-
movida pelo Consórcio
Intermunicipal Multisse-
torial do Médio Rio Pira-
cicaba (Consmepi), presi-
dido pelo prefeito Marco
Antônio Lage (PSB). De
acordo com o documen-
to, o Município vai gastar
R$ 2,990 milhões.

O termo de adesão foi
publicado no Portal da
Transparência da Prefei-
tura no dia 23 agosto, vi-
sando futura contratação
de empresa especializa-
da na prestação de ser-
viços de pavimentação
asfáltica, com forneci-
mento de equipamentos,
mão de obra, materiais e
serviços técnicos neces-
sários à execução do ob-
jeto, para atender os
municípios integrantes
do Consmepi.

Somente com pavi-
mento e aplicação de
concreto asfáltico, cama-
da de rolamento, estão
previstos R$ 2,7 milhões.

Embora prevista em
lei, a modalidade que se
tornou regra comum na
atual gestão, compro-

mete o
princí-
pio da
d e m o -
c r a c i a ,
tirando a
c h a n c e
das em-
presas ita-
biranas de
oferecer seus serviços
para a Prefeitura, sob a
argumentação de agili-
dade, e tem sido alvo de
constantes críticas na
Câmara.

Líder informal da
oposição, o vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB) é quem mais
tem batido no problema.
Para ele, a prática pode
ser legal, mas é imoral.
“A adesão a ata (de re-

Opção por atas continua e prefeito
escolhe agora empresa de Fabriciano

com contrato de R$ 3 milhões

A lei do silêncio
A adesão a ata de registro como via de regra, incomoda,

mas entre os empresários e classes representantes, impera
a lei do silêncio. Por medo de retaliações, os empresários

preferem não denunciar, uma vez que a lei permite e
entidades representantes, como Associação Comercial de
Itabira (Acita) e Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de

Itabira, se recusem a se manifestar.

O Folha Popular tem acompanhado as denúncias. Na edição anterior, trouxe uma
matéria mostrando um rápido balanço envolvendo a modalidade. Pela somatória,

os gastos da Prefeitura com as diversas ações realizadas por meio de atas já
levaram mais de R$ 120 milhões dos cofres municipais, sem que as empresas

locais tivessem condição de concorrer pelo serviço.
A modalidade já foi aplicada para asfaltamento, uniformes escolares, iluminação de

Natal, manutenção em sistema de telefonia, reforma do prédio da Prefeitura, moderni-
zação tecnológica da Prefeitura compra de laboratório educacional.

Para mobiliar o prédio da Prefeitura em reforma no momento, já foi garantida a adesão
a uma ata em torno de R$ 4 milhões. O governo Marco Antônio Lage contratará a
Home Office para fabricação e fornecimento de itens planejados em marcenaria.

Estão abertas as ins-
crições para o G.Start
2024, programa de es-
tágio universitário da
Gerdau, em Barão de
Cocais. O programa
visa atrair novos talen-
tos e oferece uma trilha
de desenvolvimento
elaborada para potenci-
alizar o futuro de cada

Gerdau abre vagas para programa
de estágio em Barão de Cocais

Inscrições se encerram em 17 de outubro; programa busca

contratação de mulheres e pessoas autodeclaradas pretas e pardas

participante. As pessoas
interessadas terão até o
dia 17 de outubro para se
inscreverem pelo site.

Para participar, os
candidatos precisam es-
tar matriculados em cur-
sos de administração, ci-
ências contábeis, enge-
nharias civil, de produ-
ção, elétrica, mecânica,

metalúrgica, química
ou engenharia logística,
psicologia, segurança
do trabalho, entre ou-
tros, ter formação pre-
vista entre dezembro de
2024 e dezembro de
2026, disponibilidade
para estagiar 6h por dia
e residir próximo da
unidade escolhida.

gistro de preços) é legal,
prevista em lei como ex-
ceção para casos excep-
cionais, mas isso tem
sido a regra em Itabira”,
já lembrou várias vezes
no plenário.

Ele diz ainda que
além de lesar o erário
municipal ao deixar de
fazer licitação própria, a
adesão a ata demonstra
incompetência do Go-
verno Municipal no se-
tor de licitação.
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Grupos de convivên-
cia das cidades de San-
ta Maria de Itabira, San-
to Antônio do Rio Abai-
xo, São Sebastião do
Rio Preto, Passabém,
Dom Joaquim e Senho-
ra do Porto participaram
do 1º Encontro Regional
da Terceira Idade, reali-
zado no sábado (23), em
Santa Maria.

O evento, promovi-
do pela Prefeitura da ci-
dade e as secretarias de
Assistência Social e de
Esporte e Lazer, acon-
teceu na Fazenda da
Camarinha e contou
com a presença de mais
de 400 pessoas.

A ação, que começou
logo cedo, às 8h, teve
café da manhã, dança,
almoço, oficinas e mui-
ta diversão.

SANTA MARIA DE ITABIRA

Preocupada com a
saúde e o bem-estar de
seus servidores e dian-
te das altas temperatu-
ras que vêm sendo re-
gistradas nos últimos
dias, a Prefeitura de
João Monlevade, por
meio do Serviço Espe-
cializado em Engenha-
ria de Segurança e Me-
dicina do Trabalho
(Sesmt), realiza uma
campanha de consci-
entização com os fun-
cionários que atuam
expostos ao sol.

Mais de 400 pessoas participam do 1º
Encontro Regional da Terceira Idade

O objetivo é propor-
cionar às pessoas da ter-
ceira idade muita des-
contração, oportunidade
para troca de experiênci-

as e fortalecimento de
vínculos, além de lazer.

“Foi um dia repleto de
atividades esportivas e
recreação”, resumiu o se-

cretário de Esporte e La-
zer e vice-prefeito de San-
ta Maria, André Torres.

Ele também falou da
importância do evento,

que, na opinião dele, foi
épico para a população
idosa. “Eu entendo
como extremamente im-
portante realizar esse

tipo de encontro, porque
não foi só um momento
de encontro, mas tam-
bém de trocas de expe-
riências, de oferecer ati-
vidades que eles não
têm normalmente, de se
ouvir histórias, de valo-
rizar todos aqueles que
fizeram e fazem o me-
lhor para nós”, come-
morou o secretário.

Pela manhã, após um
momento de confraterni-
zação, aconteceram
as oficinas de hidrogi-
nástica, recreação, dan-
ça, motricidade e ofici-
nas de artesanato minis-
tradas pelo Cras. No pe-
ríodo da tarde, os parti-
cipantes se envolveram
numa “hora dançante”.
O encerramento foi mar-
cado por um lanche es-
pecial aos participantes.

“Foi um dia repleto de atividades esportivas e recreação”, disse o secretário de
Esporte e Lazer e vice-prefeito de Santa Maria, André Torres

PROTEÇÃO E SAÚDE

Prefeitura de João
Monlevade orienta

servidores sobre
exposição ao sol e calor

Na ação, trabalhadores recebem protetor solar e dicas importantes

O técnico de seguran-
ça do trabalho do Sesmt
José Geraldo Alves de
Castro está visitando os
trabalhadores em seus
locais de atuação e, na
ocasião, os fornece ori-
entações através do Di-
álogo Diário de Seguran-
ça (DDS), além de dis-
tribuir itens de seguran-
ça e protetor solar.

Para a engenheira de
segurança do trabalho da
Prefeitura, Renata Frei-
tas, as orientações sobre
a exposição ao sol são

fundamentais para pro-
teger a saúde e a segu-
rança dos servidores,
prevenindo doenças re-
lacionadas ao sol, como
câncer de pele. “O calor
excessivo pode levar à
desidratação, o que
pode ser prejudicial à
saúde. A orientação so-
bre a exposição ao sol
enfatiza a importância
da hidratação regular e
fornece informações so-
bre como identificar os
sinais de desidratação”,
afirmou Renata Freitas.
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O vereador Neidson
Dias Freitas assumiu na
noite de segunda-feira
(25) a presidência do di-
retório municipal do
MDB, para um mandato
de dois anos.

O evento, realizado
no auditório da Câmara
Municipal de Itabira, fi-
cou marcado pelo posi-
cionamento do vereador,
categórico ao dizer que
é contrário às ações ir-
responsáveis do sinistro
Governa Municipal, que
não se endireita, mas que
engana a população com
muito marketing e gas-
tança desgovernada de
bilhões de recursos pú-
blicos, sem apresentar,
como prometido, pro-
postas e ações para livrar
Itabira da dependência
da mineração, que está
perto do fim e não terá
nova safra.

Na mesa de honra, ao
lado do deputado federal
e presidente do MDB
estadual, Newton Cardo-
so Júnior, do presidente
da Câmara Municipal,
Heraldo Noronha (PTB),
da vereadora e ex-prefei-
ta de Bom Jesus do

Posicionamento foi apresentado durante a posse do novo diretório do MDB de Itabira, assumido por ele.

Presente na solenidade, o deputado federal Newton Cardoso Júnior informou sobre a determinação nacional

da sigla, que não abre mão de lançar candidatura a prefeito

Presidente do
MDB de Itabira
fez convite de
união a todos

que desaprovam
a atual gestão

municipal

Amparo, Inez Luzia Santos,
dos vereadores Luciano
Gonçalves dos Reis “So-
brinho” (MDB), Rober-
to Fernandes Carlos Ara-
újo “Robertinho da Au-
toescola” (MDB), Sid-
ney Marques Vitalino
Guimarães “Do Salão”
(PTB) e do ex-prefeito
Ronaldo Lage Maga-
lhães (União Brasil),
Neidson Freitas deixou
claro o convite para to-
dos os itabiranos que são
contrários ao grupo
aventureiro que assumiu
a Prefeitura, para um di-
álogo de união como
ponto de partida.

“Com união, a gente
realiza mais para todo
mundo. Este deve ser o
ponto de partida contra
os discursos bonitos,
muito marketing, gastan-
ça e propostas fantasio-
sas, como o metrô e um
progresso de 40 anos em

4, quando na verdade, o
que se vê, claramente, é
um retrocesso que vai
custar caro para o mora-
dor de Itabira”, disse o
novo presidente do
MDB itabirano.

Ainda em suas pala-
vras, Neidson Freitas fa-
lou de esperança, traba-

lho, responsabilidade e
lembrou das denúncias
feitas por ele e colegas
vereadores na Câmara.

Ele também abriu pa-
rênteses para lembrar
dos emedebistas que
passaram pela Prefeitu-
ra e fizeram história,
como Virgílio Gazire,

que construiu a avenida
Carlos Drummond de
Andrade; o doutor Jairo
Magalhães, que cons-
truiu o Centro Cultural,
hoje sede da Fundação
Cultural Carlos Drum-
mond de Andrade; José
Maurício Silva, que
construiu o parque de
exposições e a sede da
Prefeitura, no antigo
campo do São Cristóvão,
entre outras dezenas de
ações que melhoraram a
vida em Itabira.

O deputado Newton
Cardoso Júnior, por
questões de atrasos de
deslocamento, adiou um
encontro programado
para as 15h com empre-
sários na sede da Câma-
ra de Dirigentes Lojistas
(CDL) de Itabira. Ele
apresentaria ao público o
andamento das discus-
sões sobre a reforma tri-
butária, em tramitação
no Congresso. Entre os
destaques de sua fala,
chamou a atenção o re-
cado de que o diretório
nacional do MDB deter-
minou que Itabira deve-
rá ter candidatura pró-
pria para prefeito. “É
uma determinação e nós
vamos apoiar com tudo
o que for possível”, dis-
se o deputado.

O ex-prefeito Ronal-
do Magalhães e vereado-
res que compuseram a
mesa também deixaram

suas mensagens de para-
béns aos novos membros
do MDB municipal, fala-
ram da efetividade de
Neidson Freitas no parla-
mento e de sua vocação
para as políticas públicas
que Itabira precisa.

Além do deputado
Newton Cardoso Júnior,
do ex-presidente do
MDB de Itabira e agora
vice Nestor Mendonça, e
membros da nova execu-
tiva da sigla, participa-
ram da posse lideranças
política da região, presi-
dentes de entidades de
classe e pessoas da co-
munidade.

Itabira, conforme
apresentou Neidson
Freitas, vai arrecadar
mais de R$ 4 bilhões na
atual gestão.

“Está sendo em mé-
dia R$ 1 bilhão por ano
em arrecadação e em
2024, último ano do go-
verno, R$ 1,150 bilhão.
E o pior está acontecen-
do: não estamos vendo
um resultado desse re-
curso para o bem da ci-
dade e sua população.
Muito menos para qual-
quer esforço de buscar
alternativas de diversifi-
cação econômica para
Itabira”.

Público ouviu e aclamou a posição do vereador e presidente da sigla
ao reafirmar a realidade da atual gestão pública em Itabira

“Com união, a gente realiza mais para todo
mundo”, disse Neidson Freitas

Deputado deixa
recado

Mais
presenças

Orçamento de
R$ 4 bilhões

Neidson Freitas defende união contra
o ‘desgoverno que corrói Itabira’
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RECONHECIMENTO

É hexacampeã! A
Foco Imóveis segue invic-
ta como a melhor imobi-
liária de São Gonçalo do
Rio Abaixo ao conquis-
tar, pela sexta vez con-
secutiva, o título de me-
lhor corretora da cidade.

O reconhecimento
foi aferido pela Associ-
ação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de
Serviços de São Gonça-
lo do Rio Abaixo (Aci-
asgra), em voto popular
realizado de 4 a 16 de
setembro.

Além do hexa da em-
presa, o título de melhor
corretor ficou com Glei-
son Vieira, da Foco Imó-
veis. Para coroar as duas
conquistas e registrar a
tríplice coroa, a Forte

Onze candidatos vão
disputar as cinco vagas
no Conselho Tutelar de
Passabém para o manda-
to 2024/2027.  A eleição
será realizada no dia 1º
de outubro, com votação
concentrada no Recanto
Social Passabeense, na
rua 19 de Março, 52,
Centro, das 8h às 17h.

Estão aptos a votar
cidadãos acima de 16
anos que já sejam elei-
tores no município. 

No ato da votação, o
eleitor deverá ter em
mãos documento com
foto, sendo aceitos Car-
teira de Trabalho, Cartei-
ra de Identidade ou Car-
teira Nacional de Habi-
litação, e título de

Foco Imóveis conquista pelo 6º ano seguido o
título de melhor imobiliária de São Gonçalo

Engenharia, empresa do
mesmo grupo, conquis-
tou o título de melhor
construtora da cidade.

O gestor das empre-
sas, Édson Otaviano, es-
colheu o substantivo gra-
tidão para se direcionar
aos clientes e amigos
que depositaram o voto
de confiança nos servi-
ços prestados pelo gru-
po. “Nosso propósito é
contribuir para o desen-
volvimento social e eco-
nômico de São Gonçalo
e esse reconhecimento
confirma que estamos no
caminho certo. Gratidão
a todos que depositaram
mais de três mil votos nos
três segmentos gerencia-
dos também pelos nossos
colaboradores”, disse.

Em 2018, Édson Ota-
viano, que já atuou como
professor universitário,
com pós-graduação nas
áreas jurídica e de ges-
tão, foi eleito Empresá-
rio do Ano e representou
a cidade no evento es-
tadual da Federaminas,
em Araxá e agora, pela
sexta vez, a imobiliária
Foco Imóveis é escolhi-
da por voto popular como
a melhor da cidade.

A Forte Engenharia,
empresa do mesmo gru-
po, já entregou centenas
de unidades habitacio-
nais construídas na cida-
de e, atualmente, cons-
trói em São Gonçalo ca-

sas no condomínio fe-
chado Residencial Jar-
dins das Palmeiras, pro-
jeto inédito com previ-
são de entrega para de-
zembro de 2024.

Além disso, a dobra-
dinha vitoriosa entre a
imobiliária e a constru-
tora possibilitou a cons-
trução e entrega de imó-
veis em todos os bairros
de São Gonçalo, aten-
dendo os segmentos re-
sidencial e comercial,
contribuindo para a ge-
ração de dezenas de em-
pregos e para o desen-
volvimento econômico e
social da cidade.

A entrega dos títulos
aos melhores do ano será
no dia 18 de novembro,
na nova sede da Aciasgra.

Trajetória de
sucesso

Onze candidatos disputam as cinco vagas
para o Conselho Tutelar de Passabém

RECONHECIMENTO

Corretor da Foco Gleison Vieira e o gestor
das empresas, Édson Otaviano

eleitor. Ele poderá votar
em apenas um candida-
to, sendo que esse voto
é direto, secreto e in-
transferível.

A eleição é organi-
zada pelo Conselho
Municipal dos Direitos
da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA),
com apoio da Prefeitu-
ra de Passabém, por
meio da Secretaria de
Assistência Social, e
da Justiça Eleitoral. 

O voto para a compo-
sição do conselho é fa-
cultativo, ou seja, não
obrigatório, porém é um
ato significativo, consi-
derando que, segundo o
Estatuto da Criança e do
Adolescente, todo cida-

dão é responsável pela
mobilização popular em
torno da causa da infân-
cia e da juventude, con-
forme deixa claro a pre-
sidente do Conselho
Municipal dos Direitos
da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) e assis-
tente social, Cirlei Mo-
reira de Assis Lourenço.
“É importante exercer o
papel de cidadão, contri-
buindo na escolha dos
conselheiros, que esta-
rão atuando diretamente
com essas famílias (em
vulnerabilidade social)”.

Os conselheiros tute-
lares atuam na proteção
e garantia dos direitos de
crianças e adolescentes e
agem sempre que há al-

guma ameaça ou viola-
ção, seja pela sociedade,
Estado, pais, responsá-
veis, ou em razão de sua
própria conduta.

No quadriênio 2024/
2027, os cinco conse-

lheiros eleitos devem
cumprir jornada de tra-
balho de 40 horas se-
manais, mais regime de
plantão. O salário bru-
to oferecido é de R$
1.750,00.

- Aparecida Ferreira
de Oliveira
- Cláudio Vieira do
Nascimento
- Daniele Araújo
 Silva Costa
- Dayane Ferreira Silva
- Edilene Alessandra
de Oliveira
- Flávia de Paula
Almeida Madureira
- Lucilene dos Santos
Matos Alvarenga
- Maria Arlete
Ferreira Valadares
- Mirian Pimenta
Pereira de Sá
- Ranyelle Elza dos
Santos Ferreira
- Tatiane Iris
Aparecida Silva

Lista de
Candidatos

Servidores
e alunos 

refletem sobre
a importância

das áreas
verdes

Áreas verdes podem
contribuir para a melho-
ria do bem-estar físico e
mental das pessoas, a

ticipantes, que vivencia-
ram, de forma lúdica e
colaborativa, a constru-
ção coletiva de um mi-
nijardim, o que propor-
cionou momentos de re-
flexão pessoal, profissi-
onal e comunitária. Par-
ticiparam cerca de 50
servidores da Superin-
tendência Regional de
Ensino de Nova Era.

“É sempre um prazer
participar das ações e
eventos organizados
pela equipe do PEA da

Cenibra. A didática uti-
lizada proporciona mui-
ta descontração e mo-
mentos de aprendizagem

que carregamos para a
vida”, disse Renata Al-
ves Soares, analista edu-
cacional.

CENIBRA

Palestra foi realizada na sede da Secretaria
Regional de Educação em Nova Era

qualidade de vida nas ci-
dades e a preservação do
meio ambiente. Como
forma de fomentar esses
benefícios, o Programa
de Educação Ambiental
(PEA) da Celulose Nipo-
Brasileira (Cenibra) rea-
lizou a palestra “Impor-
tância das áreas verdes e
o nosso papel na preser-
vação” e a oficina “Vi-
vência Minijardim”.

O evento teve como
objetivo despertar o po-
tencial criativo dos par-

Realizado no dia 19
de setembro, na sede da
Secretaria Regional de
Educação em Nova Era,
o evento foi uma forma
de a Cenibra contribuir
para o projeto “Adote
uma Caneca”, iniciativa
que visa à substituição
de copos descartáveis
por recipientes duráveis
e, assim, reduzir a quan-
tidade de resíduos gera-
dos pelos servidores. A
Cenibra doou 100 copos
ecológicos para o órgão.



CIDADESDE 28 DE SETEMBRO A 04 DE OUTUBRO DE 2023 7

PROTESTO CONTRA MANOBRAS DO GOVERNO
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Polícia monta ‘tocaia’ e
prende acusado de liderar
tráfico no Nova Vista

Homem é condenado a 34
anos de prisão por estupro
e divulgação de imagens

Alíquota do ICMS de
produtos supérfluos em
Minas terá elevação de 2%

Deputado debate reforma
tributária com empresários
na CDL de Itabira  dia 25

Receita e Polícia realizam
operação de combate a
sonegação fiscal de bebidas

Onda de calor e baixos
índices de umidade
representam risco à saúde

Como esperado, índice de
infestação do Aedes aegypti
em Itabira cai no inverno

Três acidentes tiraram a
paz dos moradores e de
motoristas em São Sebastião

Governo Lula teve
déficit primário de R$
25,7 bilhões em agosto

Sem compensação do FPM,
Ferros pode demitir em
massa e fechar escolas

A Prefeitura de Itabi-
ra apresentou no auditó-
rio da Associação Co-
mercial, Industrial, de
Serviços e Agropecuária
de Itabira (Acita), o pro-
jeto da Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA).

Os dados foram de-
talhados pelo secretá-
rio municipal de Plane-
jamento e Gestão, Pau-
lo Alexandre da Silva.

O documento apre-

Prefeitos da microrregião se mobilizam
em Brasília contra perdas de receita

Pauta do
Movimento

Prefeitura de Itabira prevê receita
e de R$ 1,13 bilhão em 2024

senta estimativa de recei-
ta e de despesas de R$
1,13 bilhão para Itabira
em 2024. Os valores são
computados com base em
arrecadações anteriores e
projeções para o próximo
período. Desse total, R$
1 bilhão são destinados à
administração direta; R$
87,9 milhões para o Ita-
biraPrev; R$ 45,6 mi-
lhões para o Serviço Au-
tônomo de Água e Esgo-

to (Saae); e R$ 509 mil
para a Fundação Cultural
Carlos Drummond de
Andrade (FCCDA).

O orçamento previsto
dividido por 12, indica que
o governo Marco Antônio
Lage terá no caixa da Pre-
feitura em 2024 mais de
R$ 94 milhões por mês.
Por dia, a receita pode che-
gar a R$ 3,133 milhões.

Em relação a 2023, o
orçamento previsto para

2024 terá acréscimo
de R$ 95 milhões, ou
seja, R$ 1,035 bilhão,
passando para R$
1,130 bilhão.

Do valor destinado
à administração direta,
25% têm de ser desti-
nados à Educação,
15% para a Saúde, 6%
para a Câmara de Ve-
readores e 2% para
uma reserva de contin-
gência, 48% do total.

MÉDIA DE R$ 3,13 MILHÕES POR DIA

Prefeita Cleidileny Chaves diz que Itambé
também perdeu, mas que se preparou

Entre as pautas que
serão focos na mobiliza-
ção dos prefeitos em

Os prefeitos de Fer-
ros, Raimundo Menezes
de Carvalho Filho “Di-
quinho” (PSD), de Ba-
rão de Cocais, Décio Ge-
raldo dos Santos (PSB),
e de Santa Maria de Ita-
bira, Reinaldo das Dores
Santos (PSD), já confir-
maram suas participa-
ções na nova mobiliza-
ção municipalista que
acontece nos dias 3 e 4
de outubro em Brasília.
Este é mais um movi-
mento encabeçado pela
Confederação Nacional
dos Municípios (CNM)
com a participação da
Associação dos Municí-
pios Mineiros (AMM),
que pede soluções para
dar fim à crise financei-
ra que as cidades enfren-
tam com a redução das
parcelas do Fundo de
Participação dos Muni-
cípios (FPM).

O FPM teve uma re-
dução significativa no
valor das parcelas, se-
gundo divulgou a CNM
no site da entidade. Em
julho deste ano as pre-
feituras teriam recebido
34% a menos do que ju-
lho de 2022. Em agosto,
a redução foi de 22% em
relação ao mesmo mês
do ano anterior. Em se-
tembro a perda é de
27,7%. O acumulado de
2023 registra queda de
24,44% na comparação
com o mesmo período
do ano passado.

A situação está fican-
do insustentável para os
municípios, principal-
mente para os menores,

que têm uma dependên-
cia única ou maior do re-
passe federal.
Ferros - O prefeito Di-
quinho diz que fará coro
aos demais gestores mu-
nicipais na capital fede-
ral para alertar deputados,
senadores e, sobretudo, o
governo Lula para a ne-
cessidade de aumentar a
participação das cidades
na divisão do bolo fiscal.

“Nos dias 3 e 4 esta-
remos lá em Brasília.
Acho que é importante
neste momento cobrar do
Governo Federal mais re-
cursos para a população.
Esta não é uma luta dos
prefeitos. É uma luta da
imprensa, dos servidores,
dos moradores que preci-
sam do SUS, de vaga em
creche, em escola”, disse.

No momento, a Pre-
feitura de Ferros, segun-
do informa, ainda está se
mantendo, mas para isso
teve que fazer ajustes e
abrir mão de projetos
para a manutenção da
estrutura da cidade. En-
tretanto, a Prefeitura já
chegou a seu limite e se
não tiver uma solução
imediata, terá que come-
çar a cortar serviços es-
senciais, como fecha-
mento de escolas e de-
missões em massa.
Barão de Cocais - Mes-
mo contando com outras
fontes de receitas, Décio
Geraldo dos Santos, pre-
feito de Barão de Cocais,
não só vai participar da
marcha, como está aju-
dando na conscientiza-
ção e mobilização dos

gestores da microrregião
onde o município está in-
serido. Para ele, o mo-
mento é de unir forças e
garantir a sobrevivência
dos municípios e os ser-
viços públicos para a po-
pulação.

Décio Santos reco-
nhece que os menores
são os mais afetados pela
crise financeira, mas ne-
nhum está imune, visto
que as quedas de repas-
ses só aumentam. Mes-
mo que não possa parti-
cipar diretamente, ele
defende a necessidade
de apoio dos colegas.

“Após decisão profe-
rida pelo TCU em 04/07/
2023, dados estes relati-
vos aos repasses de julho
a 20 de setembro, o Mu-
nicípio de Barão de Co-
cais teve uma perda de
cerca de R$ 663.700, no
repasse do FPM”, infor-
mou a Assessoria de Im-
prensa do prefeito.

Santa Maria - Outro
que já comprou sua pas-
sagem para o Distrito Fe-
deral é o prefeito Reinal-
do Santos, de Santa Ma-
ria. Mesmo cumprindo
agenda individual do
município com o gover-
no e agentes federais, ele
não dispensa a oportuni-
dade de se ajuntar a ou-
tras lideranças para de-
fender o povo.

Ele defende que os
prefeitos estão certos em
se mobilizar. O que es-
tão defendendo não são
as prefeituras e sim o
povo, que sente os pre-
juízos com a perda de
serviços essenciais.
Itambé - A prefeita de
Itambé do Mato Dentro,
Cleidileny Aparecida
Chaves (PP), por exem-
plo, não tem planos de
viajar para o Distrito Fe-
deral nos próximos dias.
Contudo, afirma que
está apoiando os muni-

cípios vizinhos. No en-
tendimento dela, a luta
tem que ser de todos.
“Não vai dar para eu ir,
mas também tivemos
perdas. A diferença é
que nos preparamos
para esse momento e
ainda está dando para
nos mantermos”.

Brasília, segundo divul-
gação da Confederação
Nacional dos Municípi-
os (CNM) estão a apro-
vação do repasse adici-
onal de 1,5% do Fundo
de Participação dos Mu-
nicípios (FPM) para o
mês de março, previsto
na proposta de emenda à
Constituição (PEC) 25/
2022, que aguarda aná-
lise na Comissão de
Constituição e Justiça e
de Cidadania (CCJC) da
Câmara dos Deputados
entre outras.
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AVENTURA JURÍDICA

Processada pelo pre-
feito Marco Antônio
Lage (PSB) por denun-
ciar as diárias divulgadas
pelo Executivo durante
viagem aos EUA, a vere-
adora Rosilene Félix
Guimarães (MDB) não
se deixou intimidar e de-
cidiu rebater a ação do
governo com o mesmo
tipo de medida. A verea-
dora entrou com uma
ação no Ministério Públi-
co acusando o prefeito de
ter fraudado informações
do Portal da Transparên-
cia no site da Prefeitura,
para incriminá-la. A ação
judicial movida pelo go-
verno em reação à denún-
cia, é vista por ela como
uma tentativa de cercea-
mento como oposição ao
governo na Câmara e
para calar a sua boca. O
fato de ser negra e a úni-
ca mulher no Legislati-
vo, para ela, reforça essa
postura racista.

“Nessa tentativa de
silenciamento, porque
eu acho que deve doer

FRAUDE NO PORTAL
DA TRANSPARÊNCIA

Vereadora Rose Félix denuncia que governo Marco Antônio
fraudou portal para ter argumento em processo

muito as coisas que são
ditas aqui no plenário, eu
recebo a intimação de
uma ação de indenização
por danos morais sim-
plesmente por expor o
que estava no Portal da
Transparência”.

A vereadora usou a
tribuna na reunião ordi-
nária de terça-feira (19),
para tornar público o pro-
cesso sofrido e suas mo-
tivações. Ela contou que
foi processada por ques-
tionar pagamentos de di-
árias, a partir de dados

publicados no Portal da
Transparência. Marco
Antônio Lage, quer ser
indenizado por isso, con-
forme denúncia.

Segundo Rose Félix,
num primeiro momento,
quando ele fez a denún-
cia dos gastos do dinhei-
ro público pelos agentes
político, o portal mostra-

va diárias no valor de R$
50 mil para o prefeito
Marco Antônio Lage.
Esse valor desapareceu,
para depois aparecer no-
vamente como um estor-
no de uma conta do pre-
feito para o Município.

Rose Felix chamou a
ação de aventureira, uma
aventura jurídica. Com a
adulteração das informa-
ções, ela diz que o pre-
feito tenta induzir a Jus-
tiça a erro.

Ela diz que reconhe-
ce o direito à ação, “po-
rém, o que não foi dito
na ação aventureira do
senhor prefeito, na aven-
tura jurídica que ele se
dispôs a prosseguir no
Judiciário, é que houve
alteração do Portal da
Transparência. Esse fato
em momento algum foi
mencionado na ação”.

A Prefeitura de Itabi-
ra optou por não comen-
tar o assunto.

Veja matéria
completa no portal

“ofolhapopular.com.br”.

MS visita construção
da radioterapia

em Itabira

O Hospital Nossa
Senhora das Dores
(HNSD) recebeu a vi-
sita do atual secretário
de Atenção Especi-
alizada à Saúde do Mi-
nistério da Saúde (MS),
Helvécio Miranda Ma-
galhães Júnior, e da mé-
dica sanitarista e pro-
fessora da Ciências
Médicas, Maria do Car-
mo, acompanhados do
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB), do vice-
prefeito Marco Antônio
Gomes (PL) e da secre-
tária de saúde Clarissa
Santos Lages.

O provedor Márcio
Labruna e o diretor
executivo do HNSD,
Alexandre Coelho,
acompanharam a comi-
tiva, que visitou a obra
de construção da radi-
oterapia, unidade que
atenderá a pacientes

com câncer de Itabira e
região. A radioterapia é
um serviço importante
da oncologia, que con-
ta com verba liberada
no governo Bolsonaro e
está 55% concluída. Em
seguida, debateram so-
bre a saúde pública no
país e a importância do
serviço de oncologia e
hemodiálise do HNSD
para Itabira e região.

De acordo com Hel-
vécio Miranda, atender
aos pacientes e garantir
a vida é primordial. Ele
também reconheceu
que é importante para
Itabira buscar o avanço
contínuo na área da saú-
de e viabilizar projetos
na alta complexidade.

A comitiva passou
pelo HNSD e finalizou
a visita no Pronto-So-
corro Municipal de Ita-
bira (PSMI).

Encontro aconteceu no dia 26

A vereadora afirma
que o processo se

embasa em números
adulterados do Portal

da Transparência

Vereadora chamou a ação de aventura jurídica,
com a adulteração de informações


